

EL PERIÓDICO PARA TODOS

En la capita! 10 cts semanales

Franqueo concertado

AÑO III NÚM 750

DIARIO DE LA TARDE
INDEPENDIENTE
Y DE CULTURA POPULAR
PRECIOS.— Número suelto, 5 céntimos. Atrasado, 25 id.— Anuncios y comunicaciones a precios convencionales

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN
Plaza de Chapl 5 (enf. Teatre)

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Desde no tenemos correspondencia 75 céntimos al mes

ALICANTE: Lunes 11 de Agosto de 1913

En la provincia 15 céntimos a 2 años

La Fábrica de Tabacos

Nos hemos impuesto el deber de defender los intereses de Alicante, y aunque nuestros esfuerzos se estrellen contra la apatía de quienes debieran cuidar y velar la vida económica de la población, no seremos por cierto, nosotros, los que nos cansemos y abandonemos un asunto de tanta trascendencia como es el conseguir que en nuestro primer centro fabril, la Fábrica de Tabacos, ingresen nuevas operarias.

Ya hemos demostrado en anteriores artículos de redacción y en otros que nos hemos honrado en reproducir de «Heraldo de Alicante», que de seguir como ahora el actual estado de cosas, no tardaremos en ver desaparecer la Fábrica y por tanto ver aumentar en Alicante la miseria que cada día se ensaña más en miles de hogares.

Estériles son nuestros esfuerzos y los de otros colegas.

Aunque se empeñen en hacernos ver lo contrario, bien a las claras se ven las intenciones de la explotadora compañía.

Epoca ha habido en que el número de operarias ha llegado a ser de 8.000, poco más ó menos, y ahora, en primero de Enero de este año, el número de cigarreras, sólo alcanzaba a 2.866, que si tenemos en cuenta las bajas que de Enero a hoy han habido, veremos que el número ha disminuido.

Sucede que como gran número de operarias son ancianas, las bajas irán en aumento y dentro de un par de años a lo sumo, cerrará la Fábrica sus puertas, por falta de personal.

¿Qué se ha propuesto la Compañía? ¿Cree que así, como así, impunemente, puede perjudicar los intereses de una ciudad?

Hora es ya de que el pueblo tome una determinación y demuestre públicamente su disgusto, ya que sus representantes en Cortes y en el municipio desoyen sus quejas y piensan más en política que en estos asuntos de interés general.

La odiosa Compañía, por si no tiene poco con envenenar a los consumidores dada la pésima calidad del tabaco, aun se empeña en quitar a una capital la mayor fuente de riqueza que posee: la Fábrica.

Se prohíbe el libre cultivo del tabaco, perjudicando a la clase obrera, puesto que los particulares podrían montar fábricas por su cuenta proporcionando trabajo a millares de personas, sin contar con que las labores serían mejor al establecerse la competencia, pero, no obstante poseer el monopolio del tabaco en vez de aumentar el trabajo, remediando el daño, lo aumenta amortizando el número de operarias.

Esto no debe consentirse, y se impone una enérgica protesta.

PASTOR, cirujano-dentista

Clinica especial

de enfermedades de la boca.

Se construyen aparatos protésicos en oro y cauchou, desde los precios más económicos a los más elevados.

Alameda 6, pral. (antes Princesa).

VERSOS INÉDITOS (1)

LA MAÑANA

(SONETO)

Disipando las sombras, triunfadora de la Noche sin luz, fría, y callada; envuelta entre cendales, como un hada, surge, al fin, por Oriente, la alba Aurora.

Con un beso de fuego, el Sol colora su efígie extra-súfil é inmaculada; y, al verla aparecer, en la enramada, con trinos, la avecilla, amor le implora.

De púrpura y zafir se viste el cielo; se esconden las estrellas rutilantes, y una lluvia de vida inunda el suelo.

En la playa, las olas murmurantes, al besar las arenas con anhelo, se convierten en nieve y en brillantes.

ELIAS MIQUEL

Santa Cruz de Tenerife.

Clinica del Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Antiguo alumno de las clinicas de los doctores Gutiérrez y Hargueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona.

Consulta: de 11 a 2, todos los días
B. de Fernando, 34, pral. 1.º, Alicante

Para el año 2.000

Los vecinos de la barriada denominada La Montañeta, están indignados con justa razón contra el municipio, por la apatía que demuestra en la resolución de una instancia presentada por aquel vecindario, en solicitud de que se ponga una valla ó muro que evite el peligro que constantemente les amenaza, á causa de los desmontes que por allí se han practicado.

Ya han ocurrido desgracias personales, puesto que la cortadura que hay ante las mismas casas, constituye un precipicio donde no será la primera vez que caiga algún vecino que cruce la calle descuidadamente; algún niño, ó algún ciego ó anciano.

Grande es la responsabilidad moral del municipio, pero este se preocupa poco de esas cosas, puesto que ningún interés se toma en complacer al vecindario y atender sus justísimas reclamaciones.

Tome esto en cuenta el pueblo, y no se deje engañar en las próximas elecciones por hombres que una vez conseguida el acta, piensan más en lucirse que en cumplir con su deber.

Nosotros creemos que allá para el año 2.000 se despachará la instancia aludida.

Vermouth Español

Tomad el vermouth Español seco ó dulce de Mayner, Plá y Supriñea que es la mejor marca nacional. Casas en Reus y Vilafranca del Penedés. Representante en Alicante Manuel Rico, Delicias 15-2.º.

(1) Escritos expresamente para El Periódico PARA TODOS.

Importante Sucursal

Gran surtido en artículos extranjeros y del país, para guarnicioneros y zapateros.

Andrés Herrero

Mayor, 47.—Alicante

Casa Central.—Sahagun (León)

En el Asilo

...Por fin penetramos en el Asilo; ante nuestra vista se nos presentó una multitud de pequeñuelos, los cuales unos con sonrisas vergonzosas y otros con la boquita entrecerrada se quedaban atónitos al vernos como si jamás hubiesen visto personas y al mismo tiempo quizás se preguntarían ellos: ¿Por qué vendrán á vernos? ¿Por qué seremos distinguidos? ¡Oh! no lo sabéis, aún no lo comprendéis, están en la edad en que todo es de color de rosa, ríen y gozan pero no con toda libertad, son muchos y promoverían una algazara, por eso mismo se les reprende... Llamam madre á quien los cuida, pero no es aquella madre que con sus ardorosos besos nos hacen olvidar las penas; no es aquella que nos dió el ser, nó; es la madre de la Caridad; madre que solamente se preocupa en consolar al desgraciado, en alegrarles con risas, aunque en su corazón deben sentir un profundo sentimiento porque en este mundo hay muchos que mientras que otros ríen, su corazón llora.

Aquellos pequeñuelos, se encontraban felices porque la edad que mediaba entre unos y otros era poca; sólo entre ellos reina la ignorancia, en su corazón aún no sienten lo que es amor de madre, tal vez no lo hayan conocido, pero el tiempo corre, la edad de esos pequeñuelos va avanzando, aquellas risas se trocarán en lágrimas y entonces, cuando ellos vean á una madre besar á sus hijos y defenderles, sentirán pena y quizás llenos de locura se lanzarán á la sociedad buscando pan y trabajo. Al verlos huérfanos, muchos les negarán el trabajo, y ellos, al verse ultrajados maldecirán al mundo, yendo en busca otra vez de aquella casa santa donde todo es soledad, donde viven los expósitos, aquellos que no conocen padres, donde están también aquellos pobres viejos que tras la lucha continua de la vida les han separado de la sociedad por ser inútiles á la misma, y allí, en medio de los pequeñuelos, esperan resignados el final de su existencia.

Salimos de aquel Asilo, y al pasar el umbral, recordé las risas de aquellas inocentes criaturas, muchas de ellas hijas del crimen. El Sol iba ocultándose por el ocaso, derramando sus últimos lánguidos rayos; el Asilo, esa casa santa era iluminada por un débil rayo de sol.

AMANDO ROMEU

Alcoy 3-7-1913.

La Voz Primitiva

«BIOSA»

Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos á domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas casas.

En Alicante:

Zaragoza, 3.

En Madrid:

Puerta Atocha, 6

La corrida del 13

Llamamos la atención de la empresa «Taurina de Levante», acerca de lo que no preguntan muchos suscriptores.

Trátase de que para el cartel del 13 y para torear en unión de Joselito el «Gallo», se dijo que dos espadas sustituirían á Belmonte, tomando el público con entusiasmo la idea, hasta el extremo de haber llenado un crecido número de los boletines publicados en la Prensa, indicando en ellos, cada uno según sus gustos taurinos, los dos diestros que sustituirán al fenómeno.

Ahora, después de practicado el escrutinio, y cuanta ansiedad había por ver el cartel del 13, resulta que, defraudando muchas esperanzas, solo viene Paco Madrid.

Hay quien prefiere ver matar tres toros á Joselito, pero también los hay que deseaban tres matadores, fundándose que para algo se había solicitado la votación pública.

Así es, que para contentar á unos y otros, y como la combinación Joselito y Madrid, no es ni mucho menos como la de Joselito y Belmonte, el público espera que lo que no vaya en lágrimas, vaya en suspiros, como vulgarmente se dice, y que puesto que no actúan tres espadas, se rebajen los precios de la corrida, ya que la categoría de ésta se ha rebajado también, sin que con esto pretendamos ofender á Paco Madrid que tantos triun-

De ventas en todos los Establecimientos de Ultramarinos y Confiterías.



ROYAL es el mejor chocolate que toma todo el mundo.

Los ha alcanzado en toda España esta temporada.

Nos concretamos a exponer lo que el público nos dice, y como no va desencaminado, hacemos presente a la «Taufina» que tome en cuenta estas consideraciones.

Desencajonamiento

Ayer tarde tuvo lugar el desencajonamiento de los seis toros de Campos Varela, que el miércoles próximo han de lidiar los famosos diestros Paco Madrid y Josefito «el Gallo».

El público quedó satisfecho de la presencia del ganado, pues los seis morlacos son de tipo fino y buenas defensas, pudiendo asegurar que si la bravura está en consonancia con la lámina, será una buena corrida la del 13.

Hoy y mañana, de cuatro a siete de la tarde, se permitirá la entrada en la Plaza a los que deseen admirar los seis ejemplares de Campos Varela.

¡¡Atención!!

El obsoleta marca ALHAMBRA DE GRANADA se ha hecho indispensable por su exquisita calidad. En breve aparecerá una nueva creación de dicho producto TABLETTES ALHAMBRA. Exprese la marca.

Plátano chocolate marca «Alhambra» es el mejor que se consume.

Se alquila

Cuarta baja para almacén en la calle de Artilleros n.º 1. razón en la Plaza San Cristóbal n.º 1. Tienda.

Sigue igual

Ya no podemos preguntar aquello de que si el, casi ya famoso Ramos está sorbo puesto que sabemos que si no ordena corregir las deficiencias que la «Prensa» le denuncia, es sencillamente porque no lee la prensa.

Pero puede que algún amigo la lea, y tenga la amabilidad de decirle al Sr. Ramos, con respecto a nosotros, que el Pardo Tomás está arto de decir que la plaza del Carmen está sencillamente repugnante, pues no parece sino que haya sido convertida en depósito de basuras.

Ya pueden los vecinos protestar, y ya podemos nosotros emborronar cuartillas en este sentido.

Perdemos unos y otros lastimosamente el tiempo.

Es jocosos el hecho de que en todas ocasiones, y para conseguir la desaparición de tales focos de infección, tengamos que recurrir al Inspector provincial de Sanidad, pero conste que si lo hacemos es porque el alcalde no se preocupa del vecindario.

Entre uno y otro, la susodicha plaza del Carmen continúa siendo el colmo de la suciedad, sin que ningún concejal haga girar en Concejo su voz de protesta y pida la inmediata desaparición de las inmundicias y la pronta limpieza de la plaza.

Es que el distrito del Carmen no tiene representación en el Ayuntamiento ó es que los representantes no tienen interés para el mismo?

Cada vez vamos de mal en peor.

Ventiladores

de mesa, pared y techo á precios de fábrica.—Plaza de Chapí, 7.

Instituto

Sifliográfico

Enfermedades secretas y de la piel AVENIDA DE CADENA, 18, bajo Consulta de 11 á 1 para caballeros y de 7 á 9 de la noche para señoras. Consulta gratis. Exámenes y análisis.

Nuestros regalos

Con el sorteo correspondiente al día 21 del actual, otorgaremos nuestro regalo consistente en el «dormitorio anunciado» al suscriptor que posea el número igual al del premio mayor del sorteo citado.

El próximo regalo será de CIEN PSETAS en combinación con el sorteo de 21 de Septiembre, y lo distribuiremos del modo siguiente:

1.º Premio de 50 pesetas, al lector que posea el número igual al del primer premio.

2.º De 30 pesetas, al lector que posea el número igual al del segundo premio, y

3.º De 20 pesetas, al que posea el número igual al del tercer premio.

De 15 al 20 de Septiembre entregaremos un número para el mencionado sorteo á cada suscriptor á nuestro diario.

De toros

En Huesca

Toros de Esteban Hernández, cumplieron.

Primero.—Gaona deslucido con el trapo, deja dos medias y descabella al tercer intento.

Segundo.—Valiente en extremo, Torquito despacha al bicho con media buena que se aplaude.

Tercero.—Queda superiormente Gaona con la muleta y mata con una buena que le vale ovación y oreja.

Cuarto.—Torquito bien. Emplea dos pinchazos y dos intentos.

Quinto.—Gaona breve, propina media en su sitio que acaba con el toro.

Sexto.—Torquito valiente con el percal, da fin á la corrida con una estocada super. (Palmas).

En San Sebastián

Toros de Villagodio regulares nada mas.

Primero.—Machaco bien con la muleta, receta una en todo lo alto. (Palmas)

Segundo.—Regaterín, breve y tranquilo, deja una ladeada que basta.

Tercero.—Manolete cumple como puede por ser el toro difícil. Pincha en hueso y acaba con una entera algo caída.

Cuarto.—Trastea Machaco, un poco movidito. Con una tendida sale del paso, descabellando al primer intento.

Quinto.—Cumple con el trapo Regaterín y da fin á su faena con una regular.

Sexto.—Se adorna con la muleta Manolete y estropean la faena, dos atravesadas que hacen doblar al de Villagodio.

En Madrid

Fueron bravos y nobles los seis novillos de Vicente Martínez.

Ocejito, mal toda la tarde, recibiendo continuos recados de la presidencia.

El diestro Valencia, mal y superior. Herrerin, bien y mal.

Toreando fueron aplaudidos los dos últimos.

Mojiganga

Antes de la novillada, se presentaron los toreadores franceses Mr. Vaillant, y Mr. Campagnola, que ridículamente vestidos, realizaron saltos á cuerpo limpio y banderillearon.

Al público madrileño le disgustó la mojiganga.

Heridos

En la novillada de ayer en Madrid, resultaron los siguientes heridos. Picador Lolete, contusión en el torax. Banderilleros Romero, fractura de la clavícula. Picador Penetre, contusión en la muñeca. Picador Torrijes, contusiones en un labio. Francés Mr. Campagnola, contusión en un brazo.

En Zafra

Eusebio Fuentes, superior con la muleta y con el acero.



Anís Costa especial.

Es entre los anisados especiales el que reúne mejores condiciones por lo fino y agradable al paladar y por su esmero en la fabricación.

PROBADLO Y OS CONVENCEREIS! Depósito exclusivo en Murcia: Casa Pedroño

PARA PEDIDOS AL POR MAYOR DIRIGIRSE AL FABRICANTE

SALVADOR COSTA, Aibal (Valencia).-Teléfono 475

Representante en Alicante: D. MIGUEL ALIAGA, Carretera San Vicente, 69.—Los Angeles.

Gabardito bien. Sufrío un puntazo en el pecho. El público salió satisfecho de los diestros. El ganado, de Soler, manso.

En Barcelona

Ganado de Carriquiri en la Plaza Nueva.

Espadas: Pazos, Ostioncito y Flores. Pazos regular en el primero y deslucido en el cuarto.

Ostioncito, valiente en el segundo y superior en el quinto, que dejó media lagartera (Ovación y oreja).

Flores, colosal en el tercero que muletea entre pitones, propinando un volapie monumental (Ovación y oreja). En el sexto, temerario, propina media buena y una superior.

Los toros mansos, siendo fogueados los torcados en segundo y sexto lugar.

En Coruña

Los bichos de Veragua, buenos.

Primero.—Antonio Fuentes queda mal. Le ayuda descaradamente el peonaje. Da un pinchazo, media trasera, una regular, y descabella al segundo intento. (Pitos).

Segundo.—Malla, valiente con el percal, receta un pinchazo, una delantera y otra que da fin al veraguense.

Tercero.—Paco Madrid, emocionante con la muleta. Hace una soberbia faena metido entre pitones y da una estocada monumental que hace polvo al bicho. (Ovación delirante).

Cuarto.—Fuentes regular. Pincha y da una estocada, descabellando al tercer intento.

Quinto.—Malla mal. Recibe un aviso después de dar una estocada y un intento de descabello. Sigue propinando pinchazos y deja una estocada que origina la gran bronca.

Sexto.—Es pareado por los espadas. Paco Madrid, hace una artística faena, con monumentales pases de pecho ceñidísimos.

Cita á recibir y deja una una un poco desprendida. Luego agarra un volapie soberbio.

Gran ovación y salida en hombros.

En Gijón

Ganado de Vicente Martínez, grandote y manso.

Primero.—Vicente Pastor emplea una faena aceptable, y acaba con media buena.

Palmas. Segundo.—Martín Vázquez, colosal con la muleta, siendo coreado por olés y bravos. Coloca media admirable, entrando como mandan los cánones.

Gran ovación y oreja. Tercero.—Pastor realiza una faena laboriosa, dando un pinchazo y una estocada superior.

(Ovación). Cuarto.—Vázquez, valiente, y breve. Pincha en buen sitio y larga un buen volapie que es ocasionado.

Quinto.—Prenden rehiletos los espadas siendo aplaudidos.

Pastor brinda á María Guerrero. Hace una faena archisuperior recetando una estocada.

Descabella al primer intento.

Ovación. Sexto.—Vázquez entusiasmo al público con su faena y propina un soberbio volapie.

Ovación y oreja. Ambos diestros son sacados en hombros. El público satisfecho de la corrida.

En Sanlúcar

Toros de Parladé, difíciles y grandes. Algabeño II bien con la muleta y con el estoque.

Bonarilló, trabajador y lucidísimo con el trapo. Con el acero bien.

En Santander

Un lleno colosal. Asisten los reyes.

Toros de Miura cumplieron. Primero.—Rafael, el Gallo, movido con el trapo; pincha mal y deja media baja.

Segundo.—Josefito muletea sin lucimiento, pincha mal y termina con media buena.

Tercero.—Gallo el mayor trafea movido. A paso de banderillas deja media pescuecera y descabella al primer intento.

Cuarto.—Gallo el pequeño pasa de lejos y sin sujetar. Pincha mal otra vez y termina con media buena.

Quinto.—Rafael demuestra un pánico enorme. Pincha dos veces en el pescuezo y descabella á la primera. (Bronca).

Sexto.—Josefito, regular con el percal y deja, cuarteando, una estocada mala. El público salió aburrido.

En Pontevedra

Toros de Albarrán, mansos. Mazzantinito, en el primero, breve. En el cuarto cobarde, pincha tres veces y da tres estocadas á la media vuelta. (Muchos pitos).

Punteret, mediano en el segundo y regular en el quinto.

Pacomio, valiente en el tercero y superior en el último de la tarde.

ZAPATERIA

Para calzar bien con comodidad y elegancia, SEURA EL MADEIRÑO. Especialidad en la medida. Mayor, número 45.—Alicante.

¿Queréis evitaros enfermedades de estómago? ¿Queréis no tener resaca de beber? ¿Queréis no tener adolorido el estómago? ¿Queréis evacuar normalmente? ¿Queréis, en una palabra, normalizar el funcionamiento de vuestro estómago e intestinos, hacer buenas digestiones y recuperar la alegría y gusto de vivir? probad una sola caja del

ANTIGASTRICO VICENT

y os convenceréis de que no hay nada que se le pueda igualar.—Precio de la caja, 2 pesetas.—De venta, en la Farmacia del autor, (Mayor, 35. Madrid) y en otras. Depósitos en Alicante: Bregueta de Romigio Romero, calle de Alameda y en la de Francisco Richart, Parroquia 22.

Alicante en fiestas

Concierto y cine

Vióse concurridísimo el sábado, el concierto musical, celebrado en la plaza de Balmes.

El cine público, de la calle de Alfonso el Sabio, fué presenciado por numerosa concurrencia, aplaudiéndose las películas que se exhibieron.

Fiesta valenciana

Con buena entrada se celebró en la plaza de toros, el festival valenciano anunciado, á beneficio de la Casa de Socorro.

La notable rondalla que dirige don Enrique Vicen, fué justamente aplaudida.

Todos los artistas que componen la rondalla, fueron constantemente ovacionados y especialmente la pareja infantil. El programa del espectáculo fué el siguiente:

- 1.º Sinfonía por la Banda Municipal.
 - 2.º «El u y el dos», en el que tomaron parte los afamados cantadores Muquero y Torneret, y todo el cuadro.
 - 3.º «Danza valenciana», por las parejas de niños.
 - 4.º Danza de cuadro.
 - 5.º «La chásquera vella», acompañada de los «dolsainers» Honorato Gil y hijo.
 - 6.º «El u y el dotse», por los mismos cantadores y cuadro.
 - 7.º Danza «Valencia del Cid».
 - 8.º Galop.
 - 9.º Danza de pandeteras.
- El «dolsainer» Honorato Gil y su hijo triunfaron en toda la línea, interpretando las obras «Himno de la Exposición», «Tosca», y «La viuda alegre».
- En las clásicas «albaes» que cantaron Muguero y Torneret, aplaudió el público las oportunas coplas dedicadas á Alicante, á las autoridades, al comandante del crucero «Princesa de Asturias» y á las alicantinas.

La Banda municipal fué también muy aplaudida.

El público quedó satisfecho del espectáculo.

Para hoy

Esta mañana han recorrido las calles de la ciudad, las músicas y la comparsa de cabezudos.

En el polígono del Tiro nacional, se habrá celebrado el primer «Concurso de tiro».

Esta tarde en la Plaza Ramiro, solemne fiesta cultural, inauguración del «Jardín-Escuela Altamira».

En el acto inaugural se verificará un concurso de globos con postal entre cien niños de las escuelas nacionales de esta ciudad.

Cada niño ó niña, de los previamente inscritos, recibirá un globo que lleva pendiente una tarjeta postal firmada por el concursante, debidamente franqueada y en la cual se contiene acreditarse lugar donde ha verificado su descenso el globo.

A una señal se dará suelta á los mismos y la distancia que recorrerán será medida á vuelo de pájaro, es, decir, en línea recta.

Se conceden tres premios á los concursantes cuyos globo recorrido.

Solo podrán optar á ellos aquellos cuyas tarjetas postales hayan sido remitidas á las Alcaldía hasta el 10 inclusive del corriente.

**

Esta noche verbenas en el Paseo de los mártires.

A las doce se disparará una vistosa «Traca» en colores, confeccionada por los acreditados pirotécnicos de Ollerías-Borrás Hermanos.

Para mañana

Dianas y segundo «Concurso de tiro».

Por la tarde, segunda «Fiesta de Avia-

ción», en el acrodrómo del tiro nacional.

Por la noche á las diez, en el salón de actos del Ayuntamiento, Certamen cultural.

En el Parque de Canalejas y Explanada, verbenas é iluminaciones.

Profesora en partos

Doña Mercedes Sempér Reguero, calle de San Vicente, núm. 26, Alicante.

Incendio

Esta mañana, sobre eso de las cinco y media se ha originado un incendio en casa de la calle de Ramales núm. 12.

La casa consta de dos pisos y en la planta baja hay establecido un horno, propiedad de doña Margarita Amorós.

El fuego ha sido debido á que en el horno del citado establecimiento habian quedado rescoldos de fuego y á la calor de éste se ha prendido fuego una buena cantidad de corteza de almendra que había en una habitación superior al horno.

Esto fué causa de una gran humareda, la que vista por el hijo de la dueña, que en aquel momento se encontraba trabajando en el mismo local, buscó las causas de aquello.

Ante la proporción que el humo tomaba, se avisó al parque de bomberos, acudiendo tres individuos del citado cuerpo con material de extinción.

Los vecinos también acudieron en número considerable, coadyuvando todos á la localización del fuego.

Los bomberos han acudido á las 7 de la mañana, cuando apenas si quedaba fuego.

Han acudido al horno incendiado, las autoridades municipales fuerzas, del cuerpo de seguridad, de vigilancia y del cuerpo urbano.

El fuego ha sido extinguido á las 7 de la mañana.

Las pérdidas son de poca consideración.

LEONERÍA MODELO

de Francisco Durá, San Nicolás 14.—Es este acreditado Establecimiento se expende leche de vaca y cabra ordeñada á presencia del comprador. También se sirve á domicilio. Se garantiza su pureza. Teléfono, 233.

Se venden

tubos de hierro fundido, casi nuevos de 3 metros de largos por 12 centímetros de luz para conducción de aguas.

Plaza Reina Victoria núm. 19, Alicante.

Los automóviles

A ropello de un joven

El sábado último se registró en Alicante un suceso, que buen merece la atención de las autoridades, para excitar en lo sucesivo casos analagos.

En distintas ocasiones hemos apuntado la necesidad de que las autoridades emprendan una enérgica campaña y sin contemplación procedan contra aquellos que despreciando la vida de los transeuntes marchan á velocidades excesivas.

Los automóviles en particular, son los que producen más desgracias en la mayoría de los casos, cuando son guiados por inexpertos, y esto ocurrió el sábado último.

El suceso

Serian las seis de tarde próximamente, un automóvil propiedad del señor Presidente de la Audiencia, se dirigía desde la calle de Rafael Altamira, á la Plaza de Alfonso XII á bastante velocidad.

Sin duda el que guiaba el auto, al llegar á la plaza pretendió hacer un viraje, sin advertir la presencia de un joven que lo alcanzó arrollándolo.

Este se llama Luis Giner Plaza, natural de Hondón (Almería), de 15 años de edad, habitante en esta capital en la calle de los Platos, núm. 49.

El herido fué conducido á la Casa de Socorro, donde fué curado de heridas contusas en las regiones occipital parie-

tal izquierda lóbulo de la oreja derecha, malar derecha, labio superior y luxación de la articulación metacarptalónica del pulgar izquierdo, siendo trasladado al hospital después de asistido en el Dispensario municipal.

En un principio se rumoreaba que el auto iba guiado por un sobrino del dueño del vehículo, pero más tarde se dijo que el «chauffeur» se había hecho soportario del atropello, el que fué detenido á instancia propia.

Sea quien fuere el que guiaba el automóvil, debe dársele un duro castigo que sirva de ejemplo á otros desaprensivos que validos de sus influencias asaltan cuanto se halla legislado, para garantizar la vida de todo ciudadano.

RECLAMOS

PARTOS.—Josefa Grau Santacrau profesora en partos.—Academia preparatoria para cursar dicha carrera.—San Vicente 61, Alicante.

FERRETERIA, Guinealla y Bateria de Cocina de Agustín Mora. Mayor, 99 y San Nicolás, 1.

EL PILUHOL es el específico más racional para la conservación del cabello.

Una aplicación cada dos días con una esponjita, saca los líquidos que forman la sustancia pítica y en su consecuencia, se evita la caída del cabello. Y como á la vez favorece la secreción de las materias que los coloran, no es posible que con el uso del PILUHOL puedan salir las canas.

No mancha las manos ni las ropas precio del frasco 3 pts. De venta en todas las farmacias.

PASTILLAS DE LA K

Preparadas por M. Roselló.—Barcelona

Ideal de los purgantes, maravilla del estómago, antibiliosas y depurativas de primer orden. Purgante suavísimo, no dá dolores de vientre, no dá irritación, no dá el aplastamiento que dán los demás purgantes y usando las puede comerse de todo y hacer la vida habitual.

Dosis: Una, laxante. Dos, purgante. Caja 10 centimos. Tubo 1 peseta. Venta: Farmacias y Droguerías

100 Ppor. de la casa Maucci. Barcelona

»Entonces se mandó hacer un registro en casa de todos los vecinos.

»Veinta casas fueron allanadas sin que se encontrase nada en ellas.

»Sin embargo, vinieron á la de mi abuelo, y en el granero, escondidos bajo el trigo, se encontraron varios de los efectos robados.

»De nada le sirvió el protestar de su inocencia.

»Fué llevado á la cárcel en compañía de otros dos amigos á quienes se suponía sus cómplices, y á pesar de la estimación que todo el mundo le profesaba nadie quiso creer en su inocencia, y todos se apartaron de su lado.

»La causa se instruyó con rapidéz.

»Lo que se quería que aquel merico deshonrado, y lo consiguieron.

»Algunos días después mi abuelo murió ahorcado.

»Se confiscaron sus bienes, y sus dos hijos y la criada se encontraron en la miseria.

Los siete niños de Ecija 97

»Y allí, tranquilo y sosegado, vivió durante algunos años.

»Pero no estaba satisfecho aún la cólera divina.

»Aquel hombre, como descendiente del conde de Fuente Santa, tenía que sufrir.

Y si bien él por sí era intachable, tenía su castigo en sus hijos.

»Estos eran dos, y sus caracteres en nada se parecían al de su padre.

»Orgullosos, insolentes é irritables, desde niños empezaron á demostrar lo que más tarde habían de ser.

»Especialmente el mayor, tenía un genio que á duras penas podía dominar la autoridad paterna.

»Mi abuelo, que había aspirado las nuevas ideas que hizo germinar la revolución francesa, no podía menos detener ideas bastante libres.

»Ejercía alguna influencia entre las gentes de los alrededores, y todo el mundo

Sucesos

Al Chalet

Los funcionarios del cuerpo de vigilancia han detenido a José Carpio Babia (a) Bernano, el que se dedicó ayer tarde al noble ejercicio de blasfemar. No pudiendo pagar las 75 pesetas que le impuso el gobernador, ingresó en la cárcel para 15 días.

Escándalo

Los guardias de seguridad número 38 y 63, han presentado en la inspección de vigilancia a Josefa Sarrió Torres, la que se encontraba promoviendo escándalo en la vía pública.

Otro

Francisco Lizón Marco, también se conoce que tenía deseos de visitar el «chalet de Benalúa» por cuanto ayer se puso a blasfemar en la vía pública. El Francisco ingresó en la cárcel.

Un inmeral

Y como no todos tenían que ser blasfemos, Antonio Sánchez se encargó de que entrase en la cárcel un inmeral y para ello el citado individuo cometió actos «feos» en el arroyo.

Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas se han practicado en este benéfico establecimiento las siguientes curaciones: Curaciones momento, 8. Quirúrgicas, 7.

GUARDIA PARA MAÑANA

Médicos.—D. Francisco Benitez y don Rafael Ramos. Practicante.—D. Deogracias Seva.

Correspondencia

F. S.—Corresponsal.—Benisa.—Recibida su carta y liquidación que es conforme.

Teléfonos

Telefonemas (Partes telefónicas) recibidos y detenidos en esta Central de Teléfonos calle Mayor núm. 35 por no encontrar a los destinatarios. De la Garriga, Lachafe. Alicante ocho Agosto de 1913.

Noticias

Se ha declarado necesaria la ocupación de varias fincas en el término municipal de Callosa de Segura, para construcción del tranvía de Orihuela, á Crevillente.

Este ramal enlazará con el de Alicante y con otro que se proyecta establecer desde Murcia á Orihuela.

Cocina Económica

Comida para mañana día 12.—Guisado de habichuelas y patatas, con aceite. Un vaso de vino.

La Directiva de la Federación N. Escolar, sección de Alicante, ruega á todos los asudantes federados, se sirvan pasar á reparto de premios de los trabajos presentados al Certamen Cultural y recibir instrucciones.

La Compañía de los ferrocarriles Andaluces ha dispuesto un servicio de trenes especiales, con rebaja de precios, con motivo de la corrida de toros que ha de verificarse en nuestra plaza el día 13 del actual.

Mañana son esperados en esta capital Paco Madrid, rey del volapié y José lito El Gallo. El Emperador del toreo, el verdadero fenómeno.

La fiesta de sociedad que con arreglo al programa, debía celebrarse esta noche en el Casino de Alicante ha sido aplazada hasta mañana por tener hoy que verificarse á la misma hora la segunda representación de la Rondalla Valenciana, en el Parque de Canalejas.

Las carreras de cintas y campeonato de Law-tennis que se suspendieron el día 9 por faltar algunos detalles de organización, se verificarán el próximo día 14 á las cinco de la tarde en el Ske-tin-rong de la real Sociedad Tiro de pichón.

Registro Civil

Nacimientos.—José Ruiz Soler, Antonia Bañuls Martínez, Francisco Lillo Ferrandéz, Tomás Diez Urios. Defunciones.—Consuelo Asin Soriano. Matrimonios.—Ninguno.

LA ESTRELLA

Sociedad Anónima de Seguros Socialmente Española

DOMICILIO SOCIAL: MADRID

Capital desembolsado 5.000.000 de pesetas

LA ESTRELLA tiene constituido el depósito que exige la Ley

Seguros contra incendios, sobre la vida, transportes marítimos, terrestres, paquetes postales y accidentes del trabajo.

Subdirector en Alicante: D. ENRIQUE GÓMEZ JIMÉNEZ, Concepción, 14

Suicidio ó crimen

En Colores y según denuncia del médico titular, la vecina Francisca Costa Noguera ingirió alimento con una disolución de fósforos.

Según declaración de la paciente, acusa como autores á su propio esposo y una cuñada y estos dicen á la vez que así declara la paciente, porque quiere perjudicarlos.

El esposo y la cuñada han sido detenidos y el Juzgado sigue el oportuno sumario.

ATROPELLADO

En Fliche en la calle de San José, fué atropellado por un carro, Manuel Romeu Mollá, resultando con una herida en la región frontal y otra calificada de grave en el muslo izquierdo.

Intento de robo

En Novelda, en una cueva situada en «Los Monéles» donde habita un anciano llamado Vicente Selles navarro, se hicieron un individuo en mascarado, que llevaba una escopeta pidiendo una poca de agua.

Al volverse el anciano para satisfacer los deseos del de la escopeta penetraron en la casa otros en mascarados cerrando la puerta y cogiendo por el cuello al Vicente Selles le exigieron 50 duros.

Después lo condujeron á la leñera de la casa, abriendo una pipa de vino y dejándola derramar volviendo á amenazar al anciano á quien ataron de pies y manos para que les entregara quince duros.

Como tampoco lograron su intento descerrajaron un arca, no encontrando dinero alguno.

Después se dieron á la fuga. Han sido detenidos como presuntos autores de este robo frustrado José Martínez «El Porron» Francisco Jover «El nebot» y otro.

LIQUID VENEER

El mejor y de más positivos resultados para la conservación y limpieza de muebles y toda clase de obras de carpintería, Pianos, carruajes y automóviles. Deventa en la FERRETERIA FERROCARRIL Més-dez NÚM. 31

También en esta casa se vende el insustituible mortecida Peroni.

Piano de ocasión

En buen estado, buenas voces, 85 duros.—Luzcma. 6, entrepuerto.

Más de Marruecos

LOS «BACOS»

Dincón del Médik.—Los «vacos» aprovechando la obscuridad han froteado las averzadas de Tetuán.

Taller de modista

Se confeccionan trajes para señora y niña, corsets, flores, ramos de azahar para desposadas y niñas de primera comunión, equipos de novia y toda clase de ropa blanca.—Calle del Gallo, núm. 2.

GRABADOR

En toda clase de metales. Especialidad en inscripciones y enizas.

Antonio Correa, Plaza Baños 15 entrepuerto.—Alicante.

García Ruiz

Odontólogo.—Riego 12, bajo

Consulta especial de la boca y dientes, de 10 á 12 y de 3 á 6 y económica para obreros de 9 á 10.

El Cantado de Bronco

Gran surtido en Ferreteria, Quincalla y Bateria de Cocina. Antonio Ivorra.—Méndez Núñez, 14. Alicante.

Interesante

Desde el 1.º de Julio se vende la Lámpara EGMAR irrompible á 2 PESETAS. ¿Quién á este precio va á dejar de comprar la EGMAR? Adoptada en todos los países del mundo.

Nota.—La fábrica de Berlín ha establecido depósitos en las capitales más importantes de España.

Depósito en Alicante con importantes existencias en todos los voltajes.

Eduardo Mingullió.—San Isidro, 4. almacén de toda clase de material eléctrico.

Optical

Hispano-Americana

TONDA É HIJO

Inmenso surtido en toda clase de aparatos y accesorios para ópticos.

Gemas de las más acreditadas marcas.

Cristales Telegiques, Uni-Bifo y todo lo perteneciente al ramo.

18, RAFAEL ALTAMIRA, 18

ALICANTE

El sistema de vender con precisión y baratura es propio de

OPTICAL HISPANO-AMERICANA

Imp. «El Porvenir», Plaza de Chapl. 5

8 Prop. de la Casa Maucci, B. rosiona

Los siete niños de Teija 99

de lo apreciaba por sus virtudes y nobleza.

Sin embargo, este no satisfacía á ciertos elementos que se habían acostumbrado á dominar en la comarca, y estos le declararon la guerra.

»Pero no se les ocurrió medio alguno que fuera noble y leal.

»Es verdad que ellos querían dishonrarle para el presente y el porvenir.

»Y esto no podían hacerlo recurriendo á medios honrosos.

»Mi abuelo acababa de rechazar una partida de bandidos.

Había dejado la comarca completamente libre de aquellos huéspedes felicitosos que durante algún tiempo y merced á la protección que se les había dispensado, estuvieron á sus anchas en ella.

»Los enemigos de mi abuelo no supieron sin un disgusto tenerlo en con-

ducta de ésta, que volvió á retirarse á su casa cuando no vio más enemigos que con bala, reuniéndose en ella todas las noches algunas de sus amigos que participaban de sus ideas.

»Los enemigos decidieron acabar con aquel hombre que tan tanz guerra les hacía.

»Un día se despertó toda la población asombrada.

»Durante la noche se había profanado la santidad de la iglesia, y todas sus alhajas habían sido robadas.

»Un grito de indignación se escapó de todos los labios.

»La idea religiosa estaba entonces en su mayor esplendor, rayando casi en fanatismo.

»Por manera que todo el mundo pidió á gritos la captura de los criminales y su muerte.

»Es autricidad comenzó á hacer perquisas, que no dieron resultado alguno.